

PROCÈS-VERBAL AD 2019

39^e Assemblée des Délégués

Date	samedi, 11 mai 2019	
Horaire	de 13h30 à 17h	
Lieu	Stans: Collège St Fidelis	
Présidence	Ruedi Schmid	président central
Comité central	Dany Elsener	vice-président, communication
	Barbara Egger	congrès sportif, projets
	Marianne Jaquemet	GRT
	Georg Müller	marketing
	Heinz Trachsel	finances
	Céline Tschopp	réseau des cantons et des associations
	Christoph Wechsler	formation continue de l'ASEP
Associations partenaires	Alex Lechmann	président PEPS (professeurs HEP d'EP et sportive)
	Andrea Derungs	ASSEP (Ass. suisse pour le sport dans les écoles professionnelles)
	Oliver Mitrovic	ASSEP (Ass. suisse pour le sport dans les écoles professionnelles)
Procès-verbal	Annerös Russi	bureau de l'ASEP
Traduction procès-verbal	Marcel Favre	
Traduction simultanée	Matthias Stephan	

Ordre du jour

1. Salutations, communications
2. Élection des scrutateurs/ -trices
3. Procès-verbal de l'Assemblée des Délégués du 5 mai 2018
4. Rapports annuels
 - 4.1 du comité central
 - 4.2 de la formation continue de l'ASEP
5. Comptes 2018 et rapport de l'organe de révision
6. Fonds du Jubilé de l'ASEP
7. Cotisations des membres
8. Budget 2019
9. Actualités 2019
10. Propositions
11. Élections
12. Hommages
13. Divers

1. Salutations, communications

Florian Ming, président de la NVSS (Association d'éducation physique de Nidwald) salue les personnes présentes à l'assemblée annuelle des délégués, et ce 26 ans après que Nidwald ait accueilli une pareille assemblée ; le temps était donc venu de proposer le demi-canton de Nidwald comme siège des débats. La parole est donnée à Monsieur le Conseiller d'Etat **Res Schmid** qui souhaite la bienvenue dans l'un des cantons fondateurs de la Confédération. Pour le directeur de la formation, c'est assumer une grosse responsabilité que d'assurer suffisamment de mouvement à chaque enfant et à chaque jeune : ainsi, à Nidwald, la dotation obligatoire est strictement respectée. Le canton soutient en outre toutes les compétitions scolaires en collaboration avec les responsables de l'association cantonale. Reconnaisant que les enseignants sont bien formés et jouent un rôle prépondérant, l'orateur affirme qu'il faut néanmoins leur offrir constamment des formations continues. Celles-ci, appelées Cours NORI, sont organisées de concert avec Obwald et Uri et proposent des mises à jour régulières. Res Schmid salue l'engagement conséquent du comité central de l'ASEP, le remercie d'offrir une remarquable formation continue, en particulier celle que requiert l'organisation du congrès «Mouvement et sport» de Macolin.

Ruedi Schmid, président central, dit sa gratitude à Florian Ming et à son comité pour la préparation de l'AD et salue toutes les personnes présentes, en particulier Walter Mengisen et Peter Moser représentants de l'OFSPPO, Samuel Zingg, vice-président du LCH, Gary Furrer de Swiss Ski, Christian Traber de la Fédération suisse de handball et Steffi Trippel déléguée de swimsport. Il se réjouit de constater que la moitié des 18 membres d'honneur sont présents. Malheureusement, un membre d'honneur de longue date, Ernstpeter Huber est décédé l'été dernier à Frauenfeld à l'âge de 77 ans. L'association genevoise d'éducation physique, l'AGMEP, a également perdu un membre apprécié de son comité, Julien Fiorina, emporté par la maladie. Le président genevois Luca Lorenzi évoque son engagement sans faille pour la cause et Ruedi Schmid a rappelé les diverses activités de EP Huber avant que l'assemblée ne respecte une minute de silence en mémoire des deux disparus. Neuf membres d'honneur, de nombreuses personnalités et quelques associations cantonales invitées se sont excusées pour la présente AD (liste complète à la fin du PV).

67 personnes sont ainsi présentes, qui disposent de 78 suffrages. La majorité absolue est donc de 40.

2. Élection des scrutateurs

Christoph Bühler, KZS ZH, et Reto Bolliger, président AG, sont proposés comme scrutateurs; ils sont élus par acclamation.

3. Procès-verbal de l'assemblée des Délégués du 5 mai 2018

Le procès-verbal de la dernière AD a été adressé à toutes les présidentes et tous les présidents des associations cantonales ainsi qu'aux membres d'honneur. Il peut aussi être consulté et téléchargé sur le site www.svss.ch/Verband/Konferenzen.

En l'état, il est soumis au vote puis admis à l'unanimité, avec vifs remerciements à son auteure, Annerös Russi.

4. Rapports annuels

4.1 Comité central

Cette année encore, la présentation graphique du rapport annuel a été réalisée de main de maître par les Editions Ingold.

Le rapport a été adressé par la poste début avril et a été mis à disposition sur le site www.svss.ch. Il peut aussi être commandé au secrétariat de notre association.

Mis aux voix, les différents rapports du Président et des membres du comité ont été admis à l'unanimité.

4.2 Formation continue de l'ASEP

Tout comme le rapport annuel du CC, le compte-rendu relatif à la formation continue de l'ASEP a été intégré au Rapport annuel 2018. Ce rapport particulier a lui aussi été admis à l'unanimité.

5. Comptes 2018 et rapport de l'organe de révision

Responsable des finances, **Heinz Trachsel** commente brièvement quelques données des comptes 2018, chiffres détaillés figurant à la page 33 du RA. Les recettes se montant à Fr. 158'040.17 et les dépenses à Fr. 153'328.88, les comptes font apparaître un bénéfice de Fr. 4'711.29. Ce bon résultat est avant tout dû à la discipline des membres du comité central en matière de dépenses. Pour la septième fois, les comptes ont été révisés par la fiduciaire officiellement agréée Rafaël Spiegel. Le rapport de révision se présente sous forme écrite et recommande d'accepter les comptes.

C'est sans opposition que ces comptes 2018 sont approuvés à l'unanimité. Décharge en est ainsi donnée au responsable Heinz Trachsel et au Comité central.

Depuis 2017, plus aucun intérêt n'est servi sur les comptes d'épargne, de sorte que le montant du fonds en début d'année, soit de Fr. 10'401.45 et de celui de la fin de l'exercice, au 31.12.2018, correspondent exactement.

6. Fonds du Jubilé de l'ASEP

Depuis 2017, plus aucun intérêt n'est servi sur les comptes d'épargne, de sorte que le montant du fonds en début d'année, soit de Fr. 10'401.45 et de celui de la fin de l'exercice, au 31.12.2018, correspondent exactement.

À l'unanimité, l'assemblée approuve ce résultat comptable.

7. Cotisations des membres

Lors de l'AD 2018, il a été décidé que la cotisation des membres passe de Fr. 40.- à Fr. 50.- avec effet au 1^{er} janvier 2019. Le comité central recommande aux membres présents de maintenir cette contribution à Fr. 50.-, ce qui est admis sans avis contraire.

8. Budget 2019

Le budget figure également dans le rapport annuel à la page 33. Il est établi sur la base d'un nombre de 3600 membres (fin 2018, l'ASEP comptait 3640 adhérents = 50 de moins qu'en 2017) ainsi que d'après les apports du sponsoring ; les recettes ont ainsi été estimées à Fr. 187'000. En regard de celles-ci, les dépenses devraient atteindre Fr. 172'700.-, ce qui produirait un bénéfice de Fr. 14'300.-, et amènerait ainsi un gain en fonds propres de Fr. 6782.71. Le poste du budget «publicité et médias» augmenterait de manière importante à cause de l'achat envisagé d'un nouveau logiciel servant à l'administration (annonce et publication des résultats) des Journées suisses de sport scolaire.

Tel que présenté, le budget est admis par les membres présents, sans avis contraire.

9. Actualités 2019

9.1 50^e Journée suisse du sport scolaire JSSS (Jubilé)

Ruedi Schmid communique des informations concernant l'état des préparatifs des Journées suisses de sport scolaire (JSSS) qui se tiendront à Bâle le 22 mai. Inaugurée à Olten en 1969, cette manifestation fêtera son 50^{ème} anniversaire, compte tenu du fait que les joutes 1978 n'ont pas été mises sur pied, aucun organisateur n'ayant été trouvé. 2500 élèves et 500 accompagnatrices et accompagnateurs sont attendus. Les concours se disputeront dans 30 salles de gymnastique, sur 2 stades d'athlétisme, un complexe nautique, deux espaces appropriés pour la CO et pour l'estafette polysportive. Localement, 400 aides prêteront main forte au Comité d'organisation dirigé par Yves Moshfegh et Claudio Jenny. Pour la première fois, une équipe d'élèves handicapés sera intégrée aux compétitions. A cet égard, le comité sera aidé par SportPlus. Les concours d'athlétisme seront soutenues par le meeting «Weltklasse Zürich». Le nouveau site internet, complètement remanié et qui est déjà utilisable sur les téléphones portables est déjà en service. Il permettra aux responsables cantonaux un gain considérable de temps lors des procédures d'inscription comme Christoph Bühler de ZH l'a constaté.

9.2 Projet «label-école»

Dans le cadre du développement de projets, un groupe de travail du CC étudie la possibilité de créer un label suisse attribuable aux écoles favorables au sport et à l'éducation physique. L'intention principale du projet devrait être la création d'aides pédagogiques visant à faire de l'éducation physique une des pierres d'angle d'un développement sain fondé sur la qualité de l'enseignement dispensé. Avec «Queps», (Qualité de l'EPS), plusieurs critères qualitatifs permettaient déjà à l'enseignant d'évaluer son propre enseignement. En ce moment, un questionnaire circule parmi les membres de l'ASEP, au sein des cercles responsables de l'EP scolaire et dans les directions d'établissements afin d'identifier plus clairement leurs besoins. 500 exemplaires environ ont déjà été retournés et, fait réjouissant, 42 personnes ont fait part de leur intérêt à collaborer à un tel projet. Si celui-ci doit se poursuivre, c'est de la validation du questionnaire qu'il faudra décider.

9.3 Formation continue de l'ASEP (FC)

Christoph Wechsler trace une brève rétrospective sur la formation continue centrale de l'année écoulée. Le nombre de participants au 27 cours conduits s'est accru de 10%, atteignant 585 personnes. La formation continue dite «sur place» offre 21 catégories différentes de cours, tous compatibles avec le Lehrplan 21 (plan d'études harmonisé). Dans ce domaine, 17 cours ont eu lieu, principalement en escalade/grimpe, trampoline et jeux. Le nombre de participants a diminué de 57 pour atteindre 227, parmi lesquels la moitié enseigne au niveau de l'école primaire, ce qui est un moyen très utile pour atteindre cette catégorie d'enseignant(e)s. Les autres participants proviennent des degrés secondaires I et II. A une très large et réjouissante majorité, les personnes ayant suivi les cours expriment leur vive satisfaction tant à l'égard des animatrices/animateurs qu'à propos des contenus. Cela atteste de la haute qualification du cadre d'intervenants dont l'ASEP dispose.

9.4 activdispens® (dispense active)

Constamment adapté et développé, le projet «activdispens®» (dispense active) a été mis en œuvre depuis 6 ans. Deux mémoires de bachelor de la HES de Macolin ont passé sous la loupe le degré d'utilisation et le niveau d'acceptation de ce dispositif dans le cadre scolaire (degrés secondaire I et secondaire II).

80% des personnes interrogées estiment que «dispense active» les aide dans leur enseignement de l'EPS et du sport. Jusqu'ici, le formulaire de dispense a été peu utilisé, avant tout parce que la collaboration avec les médecins ne fonctionne pas à satisfaction. Depuis cette année, J+S recommande l'emploi de cet outil, ce qui devrait contribuer à le faire nettement mieux connaître et permettrait de l'utiliser également dans le sport associatif. Pour l'heure, des contacts intensifs sont établis en divers endroits et avec les médecins cantonaux des cantons de BS, BL, LU et ZH. Dès l'an prochain, le projet sera financièrement aidé par Santésuisse et une nouvelle source de recettes est prévue pour soutenir le réseau et développer de nouvelles idées.

Pour le Congrès mondial de physio de Lausanne, en mai 2019, un flyer ne deux langues (allemand-anglais) a été imprimé pour faire connaître «dispense active» dans d'autres cercles de santé.

En Allemagne, à la faveur d'une thèse de doctorat en cours, une vaste enquête réalisée auprès des médecins et des enseignants d'EPS et de sport est présentement en cours. Des enseignants suisses d'EPS qui disposent d'une assez longue expérience dans ce domaine sont aussi concernés par l'étude.

Avant la pause, **Florian Ming** présente la Coupe des classes de Nidwald qui a été lancé voici 10 ans conjointement par l'office cantonal du sport et l'association NVSS. But de ce challenge: encourager les élèves des dernières années de scolarité obligatoire à prendre part au sport facultatif et aux divers tournois scolaires. Durant ces dix années, le nombre de participants aux diverses compétitions et tournois est passé de 1146 à 2081. Le simple fait de participer et le classement obtenus permettent aux classes d'engranger des points. Une évaluation annuelle finale est établie et la récompense consiste en une somme versée aux caisses des classes victorieuses de 7^e à 9^e années (9^e à 11^e Harmos).

A Emmetten/NW, dans le cadre du sport scolaire facultatif et sous la direction de Heiko Fischer, une classe terminale a préparé une remarquable chorégraphie de danse et d'acrobatie que les participants à l'AD ont pu admirer et applaudir chaleureusement.

9.5 Congrès Sport et Mouvement 25 – 27 octobre 2019 à Macolin

Barbara Egger présente brièvement quelques données marquantes du 5ème congrès qui se tiendra à Macolin du 25 au 27 octobre 2019. Il gravite autour du thème «diversité ludique» («Spielerische Vielfalt»). L'offre comporte en tout 130 modules dispensés par 60 animatrices et animateurs. La capacité quotidienne maximale admissible est de 450 participants. Le 27 mai, le nouveau site du congrès accueillera les inscriptions prioritairement réservées aux membres de l'ASEP alors que le 1^{er} juin, il sera ouvert à toute personne. Une nouvelle fois, le patronage est assuré par le LCH et son pendant romand, le SER. Innovation à signaler: le bpa sera un «presenting partner». Comme pour les précédents congrès, Alder et Eisenhut, les Editions Ingold, Promotion Santé Suisse et PluSport seront les partenaires principaux, k-sales et Cybathlon (nouveau) seront co-partenaires et SART, Fruit-Union Suisse et lemonbrain (GL) seront prestataires de service. Les cantons de BL, GL, GR et SH, ainsi que la Ville de Zürich sont également partenaires, soutenant financièrement à la fois le congrès et ceux de leurs ressortissants qui y participent.

9.6 Spirit of Sport @ School

Avec Swiss Olympic, **Céline Tschopp et Barbara Egger** collaborent actuellement au projet «Spirit of Sport @ School», récemment lancé, et dont les objectifs consistent à promouvoir les valeurs «respect-amitié-performance» dans les écoles.

Le but n'est pas seulement de rappeler ces valeurs mais, en même temps, d'aider les enseignantes en leur présentant des outils et des suggestions susceptibles de leur faciliter concrètement l'organisation des journées sportives ou des camps. Finalisé juste à temps pour l'AD, le site www.svss.ch/spiritofsport est atteignable en ligne, aussi en français. On peut y trouver des indications, des «trucs» pour l'enseignement de l'EPS au quotidien. Sont prévus pour plus tard, des astuces ou modèles pour tournois (novembre 2019) et pour les camps (printemps 2020). Du matériel adéquat est également proposé. Et, sitôt que possible, la sacoche spécialement conçue à cet effet, contenant divers articles directement utilisables, peut déjà être commandée en ligne au www.svss-shop.ch. Cette sacoche de sport sera livrable avant les vacances d'été.

9.7 Nouveau partenaire pour les équipements de sport

Avec la firme «New Balance», un nouveau partenaire d'équipements personnels a été trouvé. Il équipera de T-shirts le staff de notre association et les animateurs de modules et offrira aux membres de l'ASEP des conditions attractives se rapportant aux vêtements et aux chaussures de sport. Le 13 mai, nos membres recevront par e-mail un avis qui leur permettra, au besoin, de profiter de cette offre.

9.8 Energy Breaks

A Coire, du 8 au 19 juillet 2019 pour la huitième fois et dans le cadre des cours du swch, l'ASEP offrira les «Energy Breaks». A la demande des animatrices et animateurs de cours et/ou des participant(e)s, Patrick Fust proposera des exercices de concentration, de relaxation et des idées pour les pauses de mouvement. De plus, les «Energy Breaks» seront proposés dans la formation continue de l'ASEP (cours d'une demi-journée ou cours sur place).

9.9 Nouveaux projets

Un intensif échange en réseau impliquant plusieurs partenaires concernés par la prévention de la santé est prévu sous une forme qui reste encore à définir. Ce pourrait être, par exemple, un séminaire journalier mis sur pied avec un canton, une école, une HEP, rencontre qui aurait lieu de manière «tournante» par région et qui concernerait en priorité les enseignant(e)s primaires. L'OFSP, initiateur de ce programme, convoquera une conférence touchant le réseau concerné en 2021.

10. Propositions

Aucune proposition individuelle n'est parvenue au comité central.

11. Élections

Choix de l'Office de révision

Conformément aux statuts, l'Office de révision doit être choisi ou réélu chaque année.

La fiduciaire Spiegel Treuhand AG offre à nouveau ses services. Elle est confirmée dans ses tâches et désignée à l'unanimité.

12. Hommages

En l'absence du président Claudio Jenny, blessé, c'est à **Judith Röthlin** que Ruedi Schmid témoigne sa gratitude en lui remettant un petit présent pour remercier le CO de Bâle d'avoir parfaitement organisé cette rencontre. Puis, c'est au tour du secrétaire général de la JSSS 2018 de Lausanne, **Raoul Vuffray**, de recevoir les hommages et le cadeau que lui vaut la remarquable organisation de cette manifestation en Pays de Vaud.

13. Divers

En conclusion, Ruedi fait part de sa gratitude à toute **l'équipe du CC** ainsi qu'à **l'ensemble des collaborateurs** dont le travail et l'engagement se sont avérés importants durant l'année écoulée. Il remercie enfin **Florian Ming** et le comité cantonal de la NVSS pour la qualité de l'accueil et celle de l'organisation de la présente AD.

Fin de l'assemblée des délégués 16h45

C'est par une partie conviviale comprenant un voyage au Stanserhorn et un savoureux repas pris au restaurant «Rondorama» que s'est conclue l'AD.

Pour le procès verbal

Traduction française



Annerös Russi

Marcel Favre

Bürglen, 20. Mai 2019

Yverdon-les-Bains, le 30 mai 2019

AGENDA

Les dates des différentes manifestations figurent sur notre site www.svss.ch

	Prochaines manifestations
	2019 <ul style="list-style-type: none">➤ Journée suisse de sport scolaire mercredi 22 mai à Bâle➤ Energy Breaks (cours swch) 8 – 19 juillet à Coire/GR➤ Conférence annuelle du PEPS 21 – 23 août à Macolin➤ Congrès pédagogique de l'ASEP 25 - 27 octobre à Macolin➤ Conférence annuelle de l'ASEP mercredi 20 novembre à Zürich 2020 <ul style="list-style-type: none">➤ Conférence régionale de l'ASEP jeudi 13 février à Lucerne➤ Conférence régionale de l'ASEP mercredi 19 février à Zürich➤ Assemblée des délégués de l'ASEP samedi ??➤ Journée suisse de sport scolaire mercredi 27 mai à Coire/GR

Associations cantonales présentes (21)

AG	Reto Bolliger, Nino Giangreco	OW	Rebekka Berger, André Röthlin
BE	Ueli Gyger	SG	Alessandro Bonaria
BL	Patricia Birrer, Andreas Burgherr Omar Kouchakji	SO	Michael Steiner, Bruno Misteli
BS	Judith Röthlin	SZ	Thomas Suter
FR	Jonathan Badan	TG	Dominik Spycher
GE	Luca Lorenzi	TI	Doriano Löhner, Mosè Canepa
GL	Stefan Aschwanden	UR	Jolanda Herger
GR	Romy Haueter	VD	Jacques Rubattel, Lori Bouvard
JU	Olivier Guerdat	ZG	Marcel Gisler
LU	Roli Zimmermann	ZH	Jürg Philipp, Christoph Bühler
NW	Florian Ming, Samuel Müller, Nadja Müller, Philipp Hartmann, Yves Pillonel		

Associations cantonales excusées (4)

AR	Roger Pighi	NE	Philippe Lüthi
SH	Regula Schneble, André Marquetant	VS	Yannick Praz; Michael Voumard

Membres d'honneur présents (9)

Herbert Donzé	Kurt Egger	Marcel Favre
Peter Huwyler	Urs Illi	Jürg Kappeler
Walter Mengisen	Kurt Murer	Christoph Schubarth

Membres d'honneur excusés (9)

Marco Bagutti	Raymond Bron	Walter Bucher
Rudolf Etter	Heidi Haussener	Heinz Keller
Jean-Claude Leuba	Rose-Marie Repond	Martin Ziörjen

Invités présents

Peter Moser, délégué OFSPO	Samuel Zingg, délégué LCH
Gary Furrer, Swiss Ski	Christian Traber, Handballverband SHV
Stefi Trippel, déléguée de swimsports	Raoul Vuffray, CO JSSS 2018 VD
Rafael Spiegel, fiduciaire	Hansruedi Pauli, coordinateur JSSS
Sylvia Donzé	Margrit Huwyler
Carmen und Rolf Hirschi	Doris Zeder

Invités, partenaires et associations excusés (liste sans garantie)

Matthias Remund, directeur OFSPO	Jürg Stahl, président Swiss Olympic
Roger Schnegg, CEO Swiss Olympic	Reto Loser, Swiss Olympic
Beat Zemp président LCH	Franziska Peterhans, LCH
Samuel Rohrbach, président SER	Urs Böller, président ASSEP
Marco Scalabrin, Swica	Andrea Zryd, AMSDM
Robin Alder, a+e	Sandro Wehrli, a+e
Martin Kaufmann, Editions Ingold	Markus Foerster, Editions Ingold
Hanni Kloimstein, PluSport	René Will, PluSport
Thomas Heiniger, Swiss Badminton	Jürg Hellmüller, Swiss Orienteering
Florian Etter, CO JSSS 2018 VD	Serena Muscogiuri, CO JSSSS 2020 GR
Yves Moshfegh, CO JSSS 2019 BS	Beat Hiltbrunner, CFF
Stephanie Schmid, congrès sportive	Roland Meier, App
Barbara Pfenninger, bfu	Hansjürg Thüler, bfu
Bernadette Galliker, swissfruit	Adrian Wyss, UBS
Swiss Athletics	Swiss Swimming
Swiss Triathlon	Schweizerischer Schiesssportverband
Schweiz. Turnverband STV	Sportunion Schweiz
Schweizerischer Judoverband	Swiss University Sports